

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan dari hasil analisis data penelitian yang dilakukan di PAUD Al-Fajar dan PAUD Kelinci Desa Sukaresmi, Kecamatan Sukamakmur, Jonggol, Jawa Barat, dapat disimpulkan sebagai berikut:

Pertama, terdapat hubungan positif antara pengetahuan orang tua tentang PAUD dengan kesadaran menyekolahkan anak sejak usia dini. Hal ini menunjukkan bahwa semakin tinggi pengetahuan orang tua tentang PAUD, maka semakin tinggi pula kesadaran untuk menyekolahkan anak sejak usia dini. Sebaliknya jika pengetahuan orang tua tentang PAUD rendah, maka kesadaran menyekolahkan anak sejak usia dini juga rendah.

Kedua, terdapat hubungan positif antara pemahaman orang tua tentang PAUD dengan kesadaran menyekolahkan anak sejak usia dini. Hal ini menunjukkan bahwa semakin tinggi pemahaman orang tua tentang PAUD, maka semakin tinggi pula kesadaran orang tua untuk menyekolahkan anak sejak usia dini. Sebaliknya jika pemahaman orang tua tentang PAUD rendah, maka kesadaran untuk menyekolahkan anak sejak usia dini juga rendah.

Ketiga, terdapat hubungan positif dan signifikan antara pengetahuan dan pemahaman orang tua tentang PAUD secara bersama-sama dengan kesadaran menyekolahkan anak sejak usia dini. Hal ini menunjukkan bahwa semakin tinggi pengetahuan dan pemahaman orang tua tentang PAUD, maka semakin tinggi pula kesadaran menyekolahkan anak sejak usia dini. Sebaliknya jika pengetahuan dan pemahaman orang tua tentang PAUD rendah, maka kesadaran menyekolahkan anak sejak usia dini juga rendah.

Berdasarkan temuan diatas, maka dapat disimpulkan Penelitian ini mengandung implikasi bahwa pengetahuan dan pemahaman orang tua tentang PAUD secara signifikan turut menentukan tinggi rendahnya kesadaran masyarakat untuk menyekolahkan anak sejak usia dini di Desa Sukaresmi, Kecamatan Sukamakmur, Jonggol, Jawa Barat. Kesadaran untuk menyekolahkan anak sejak usia dini dapat ditingkatkan dengan cara meningkatkan pengetahuan dan pemahaman tentang arti pendidikan, khususnya pendidikan anak usia dini melalui media, sosialisasi, seminar, ataupun penyuluhan-penyuluhan yang bersifat pendidikan bagi masyarakat desa Sukaresmi dalam hal ini orang tua yang memiliki anak usia dini.

B. Implikasi

Hasil penelitian ini menunjukkan hubungan positif dan berarti antara pengetahuan dan pemahaman orang tua tentang PAUD dengan kesadaran menyekolahkan anak sejak usia dini baik secara sendiri-sendiri antara pengetahuan orang tua tentang PAUD dengan kesadaran menyekolahkan anak sejak usia dini, dan pemahaman orang tua tentang PAUD dengan kesadaran menyekolahkan anak sejak usia dini maupun secara bersama-sama pengetahuan dan pemahaman orang tua tentang PAUD dengan kesadaran menyekolahkan anak sejak usia dini memberikan implikasi sebagai berikut :

1. Upaya Peningkatan Pengetahuan Orang Tua Tentang PAUD

Berdasarkan hasil penelitian, menunjukkan bahwa pengetahuan orang tua tentang PAUD mampu memberikan prediksi terhadap kesadaran menyekolahkan anak sejak usia dini. Korelasi yang positif antara pengetahuan orang tua tentang PAUD dengan kesadaran menyekolahkan anak sejak usia dini memberi makna bahwa pengetahuan yang tinggi tentang pendidikan anak usia dini baik pengetahuan empiris dan rasionalisme yang didapat melalui berbagai macam sumber akan meningkatkan kesadaran untuk menyekolahkan anaknya sejak usia dini. Oleh karena itu untuk meningkatkan kesadaran masyarakat untuk menyekolahkan anak sejak usia dini dapat diawali dengan kegiatan-kegiatan yang bersifat menambah

pengetahuan masyarakat tentang pentingnya pendidikan untuk anak usia dini.

Kesimpulan ini memberikan implikasi bahwa perlu diusahakan berbagai upaya untuk menambah pengetahuan masyarakat tentang pendidikan. Kepala Desa, Pamong Desa, Pengelola PAUD, dan Tutor PAUD sebaiknya perlu untuk mengadakan kegiatan-kegiatan yang bertujuan meningkatkan pengetahuan masyarakat tentang PAUD, yang nantinya berdampak pada pola pikir dan kesadaran masyarakat akan pentingnya menyekolahkan anaknya sejak anak berusia dini.

2. Upaya Peningkatan Pemahaman Orang Tua Tentang PAUD

Dalam meningkatkan besarnya sumbangsih pemahaman orang tua tentang PAUD agar lebih kuat memberikan peningkatan kesadaran menyekolahkan anak sejak usia dini, maka upaya-upaya kegiatan-kegiatan yang bersifat menambah pengetahuan masyarakat tentang pentingnya pendidikan secara umum dan secara khusus pendidikan untuk anak usia dini harus dilakukan secara terus-menerus dan berkelanjutan. Kegiatan tersebut dilakukan dengan tujuan mengubah pola pikir masyarakat menjadi lebih peduli dengan pendidikan dan kesadaran masyarakat akan pentingnya menyekolahkan anaknya sejak anak berusia dini.

C. Saran

Setelah mempelajari hasil penelitian terutama berkaitan dengan kontribusi pengetahuan dan pemahaman orang tua tentang PAUD dengan kesadaran menyekolahkan anak sejak usia dini, peneliti mengajukan saran-saran sebagai berikut :

1. Kepala Desa Sukaresmi, disarankan agar dapat meningkatkan kegiatan-kegiatan bersifat pendidikan yang sudah ada secara terus menerus dan berkelanjutan agar pengetahuan dan pemahaman masyarakat tentang pendidikan, khususnya pendidikan untuk anak usia dini semakin bertambah dan nantinya akan berdampak terhadap meningkatnya kesadaran masyarakat untuk menyekolahkan anaknya ke PAUD dan tingkatan-tingkatan pendidikan lanjut lainnya.
2. Pengelola PAUD Kelinci dan PAUD Al-Fajar, sebaiknya mengajak orang tua untuk lebih memahami kebutuhan pendidikan anak dan mengajak orang tua untuk membentuk komite orang tua yang tujuannya untuk mempererat hubungan antar orang tua. Sehingga dapat bekerja sama dengan pengelola PAUD untuk mencapai tujuan bersama.
3. Tutor PAUD Kelinci dan PAUD Al-Fajar untuk anak usia dini dengan cara memperbanyak kegiatan yang melibatkan antara anak dan orang tua dan memberikan informasi seputar perkembangan tiap anak

selama bersekolah di PAUD. Sehingga orang tua mengetahui dan memahami perkembangan anaknya dan diharapkan orang tua dapat lebih peduli dengan pendidikan anak.

4. Masyarakat, Khususnya orang tua yang memiliki anak usia dini, disarankan agar menambah pengetahuan tentang pendidikan serta lebih dapat memahami tentang pentingnya pendidikan dan manfaat pendidikan dengan cara mengikuti kegiatan-kegiatan pendidikan di Desa baik di balai desa ataupun tempat-tempat lainnya. Sangat penting untuk menyekolahkan anak usia dini ke PAUD, karena banyak manfaat jika mengutamakan pendidikan guna meningkatkan kesejahteraan keluarga.